



Paroisse Notre-Dame de Boulogne

Feuille d'Informations Paroissiales

Lectures : Ac 4, 8-12 ; Ps 117 (118), 1.8-9, 21-23, 26.28-29 ; 1 Jn 3, 1-2 ; Jn 10, 11-18

Dimanche 21 avril – 4^e dimanche de Pâques – Dimanche du Bon Pasteur

Edito : Le Bon Pasteur

Chers paroissiens,

En ce quatrième dimanche de Pâques, l'Eglise nous invite à contempler la figure du Bon Pasteur, signe de l'amour infini de Dieu pour chacun de ses enfants. Ce vocable est l'un des sept « titres » que Jésus utilise (« Je suis... ») dans l'Evangile selon St Jean. Cette métaphore illustre un aspect de la mission du Christ qui guide, protège, et va à la recherche de celui qui est égaré. En ce dimanche du Bon Pasteur, nous célébrons la journée mondiale de prière pour les vocations. Qu'à l'image de Jésus, nos pasteurs donnent leur vie pour leurs brebis (Jn 10,11) et soient remplis de ce désir ardent que tous ces enfants connaissent la joie de vivre en sa présence. Supplions donc le Père d'envoyer des ouvriers à sa moisson. Confions les futures vocations et tout particulièrement le frère Jérôme Dejoie Ic, qui sera ordonné diacre par notre évêque le dimanche 30 juin dans notre paroisse. « Seigneur, donne-nous Ton Esprit de prière, de confiance et d'amour pour que la joie de l'Evangile réveille et réchauffe notre temps »

P. Blaise Patier Ic, vicaire de la paroisse

61^e Journée mondiale des vocations

Fin mars, le pape François a publié le message pour cette journée intitulé. « *Appelés à semer l'espérance et à construire la Paix.* » « *Nombreux sont les charismes – nous dit-il – et nous sommes appelés à nous écouter réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner en quoi l'Esprit nous appelle pour le bien de tous.* » « *Nous sommes tous appelés à donner corps et cœur à l'espérance de l'Evangile.* »



Chers paroissiens, nous aurons la joie d'accueillir le 30 juin prochain l'ordination diaconale de l'un de nos confrères, le Fr. Jérôme Dejoie Ic. Il sera ordonné par Mgr Matthieu Rougé. C'est une grande joie pour nous et une invitation à continuer à prier pour les vocations et à proposer le choix du Christ dans le sacerdoce dans notre congrégation comme un chemin de bonheur au service de son peuple,

Père Roger Villegas
curé de Notre-Dame de Boulogne

Cette semaine à la paroisse

D 21 – 4^e Dimanche de Pâques. Dimanche du Bon Pasteur

– 12h45 Table du Curé

L 22 – 20h Chorale

M 23 – 20h30 EVEN pour étudiants et jeunes pros

M 24 20h15 Veillée d'intercession

J 25 – Fête de saint Marc l'évangéliste

– 20h30 Veillée de louange

V 26 – 8h30 Répétition profession de foi du Parchamp

– 16h15 Répétition première communion du Parchamp

S 27 – 10h30 Baptême et premières communions du Parchamp

– 12h30 Pèlerinage Cœur des Femmes

D 27 – 5^e Dimanche de Pâques

Dates à retenir :

5 mai : Visite guidée de l'église à 14h30

1^{er} au 9 mai : Neuvaine de Marie qui défait les nœuds

15 mai : Conférence « Objectif 2024 », grand rdv diocésaine Holy Games organisé à Notre-Dame de Boulogne

MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA 61^{ème} JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

Horaires des messes, confessions, adorations, chapelets du 21 au 27 avril

Du 21 au 27 avril	Dimanche 21	Lundi 22	Mardi 23	Mercredi 24	Jeudi 25	Vendredi 26	Samedi 27
Messes	9h30, 11h, 17h [ES], 18h30, 21h	19h	7h15, 12h15, 19h	7h15, 12h15 (Apprentis), 19h	7h15, 12h15, 19h	7h15, 12h15, 19h	9h30, 18h (Messe des enfants)
Confessions			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	10h-11h30
Adoration			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	
Chapelet	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30
Ouverture	9h-22h	10h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	9h-19h

R/ La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle. (Ps 117, 22)

LA VIE DE LA COMMUNAUTÉ PAROISSIALE

Baptêmes : toute la communauté se réjouit d'accueillir ces nouveaux membres de l'Eglise :

Timothé HEROT RAINHA – Augustin WIART – Raphaël SAINT-MARTIN

Obsèques : portons dans nos prières les membres de notre communauté qui nous ont quittés cette semaine :

Maurice MAURISSEAU

En ce dimanche du bon pasteur, nous vous donnons quelques rendez-vous pour rendre grâce au Seigneur pour

- Le 60^e anniversaire de sacerdoce du **Père Jacques Sévenet**, ancien curé de Notre-Dame de Boulogne. Venez l'entourer à la messe de 11h le dimanche 16 juin. La messe sera suivie d'un déjeuner.
- Le 3 décembre nous célébrerons le 30^e anniversaire d'ordination diaconale de **Jacques Averbuch**
- Le 8 décembre nous célébrerons le 50^e anniversaire de consécration de **Sœur Annie Guerbet**
- Le 13 décembre nous célébrerons le 10^e anniversaire d'ordination sacerdotale du **P. Blaise Patier Ic**

Faites bénir votre maison pendant la période pascale ! Pour demander d'accueillir un prêtre ou séminariste chez vous, merci d'envoyer un message à accueil@notredamedeboulogne.fr ou d'appeler le 01 46 05 15 06



19/04 Mémoire de St Expédit. « Aujourd'hui, pas demain ! » telle est la devise de saint Expédit, devenu principalement le patron des causes pressantes et désespérées. Aussi occupe-t-il une place à part dans la dévotion populaire. Invoqué pour son efficacité et sa rapidité, il l'est aussi pour le succès des étudiants qui le prient régulièrement pour la réussite aux examens et différents concours. On l'invoque également pour les procès ou les affaires de justice qui traînent trop en longueur, pour la vente d'un bien, l'obtention d'un prêt, d'un emploi. Saint Expédit vivait au III^e siècle après Jésus-Christ et son véritable nom était Elpidius. Il est saint car il a souffert le martyre pour sa foi chrétienne. Expédit était un soldat de l'armée romaine. Il était admiré pour ses qualités militaires et sa capacité à rapidement prendre les bonnes décisions. Il a ainsi obtenu

le commandement d'une unité d'élite de l'armée romaine : la XII légion. Cette dernière, également appelée la Fulminante, était largement composée de soldats chrétiens originaires d'Arménie. Elle défendait les frontières orientales de l'empire romain et assurait la protection de Jérusalem contre les Barbares. Cette légion était également connue pour avoir remporté une victoire miraculeuse au service de l'empereur Marc-Aurèle un siècle plus tôt. Découvrant le message du Christ, Expédit se convertit au Christianisme et se fit baptiser sans attendre. Cette rapidité de décision est un des traits particuliers du caractère de Saint Expédit, tout comme sa volonté d'aller vers ce qu'il croit juste. Son entourage lui avait pourtant déconseillé une telle conversion. A cette époque, les chrétiens pouvaient en effet susciter la méfiance et les persécutions.

O Saint Expédit, très humblement nous venons vous prier d'accourir à notre aide, afin que votre prompte et sûre intercession daigne nous obtenir du Seigneur la grâce d'une solution heureuse et rapide dans l'affaire qui nous préoccupe, mais que, sans inquiétude et totalement confiants dans la souveraine Sagesse du Seigneur, nous osions lui livrer sans réserve, afin que sa seule volonté la gouverne. Ainsi soit-il. Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous. Saint Expédit, notre secours dans les affaires pressantes, priez pour nous.

22-30/04 Pessa'h, Pâque juive. Pessah (Pâque) rappelle la sortie d'Égypte du peuple juif. C'est le « passage » de la servitude à la liberté. La fête dure sept jours. Le rite principal se déroule en famille, à la tombée de la nuit, autour d'un repas rituel, le seder, qui donne lieu à une liturgie particulière faite de bénédictions, de récits et de chants. Nous pensons en ce temps spécialement à la communauté juive de Boulogne-Billancourt. Nous vous invitons à réécouter la conférence « [La Pâque juive comment est-elle vécue aujourd'hui ?](#) » d'Ariane Bendavid à Notre-Dame de Boulogne dans le cadre du parcours « Les racines juives de la messe. »

23/04 Les enjeux humains et spirituels de la construction européenne Débat entre Jean-Noël Barrot, ministre délégué chargé de l'Europe et Mgr Matthieu Rougé **Quand ?** Mardi 23 avril à 20h45 **Où ?** Crypte de l'Immaculée-Conception – 63 rue du Dôme – Boulogne-Billancourt **Informations** : politique@diocese92.fr « L'Europe ne se fera pas d'un coup, ni dans une construction d'ensemble : elle se fera par des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait. » Robert Schuman.



Je donne à Notre-Dame

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, certificats, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église

2 rue de l'Eglise Tél. : 01 46 05 15 06 – Mél. : accueil@notredamedeboulogne.fr

Lundi - Jeudi : 14h – 17h / Mercredi : 9h – 12h et 14h – 17h / Vendredi 14h – 16h. Samedi 9h à 12h

Secrétariat paroissial : 2, rue de Verdun Tél. : 01 46 99 99 20 – Mél. : contact@notredamedeboulogne.fr

Lundi – vendredi : 10h – 12h et 14h00 – 17h00

www.notredamedeboulogne.fr

27/04 Pèlerinage « Cœur de femme. » Comme l'année dernière, un groupe de paroissiennes rejoindra le pèlerinage organisé dans Paris. Départ à 12h30 de ND de Boulogne. Informations et inscription : Géraldine 06 62 09 14 92.

04/06 Présentation du programme diocésain de legs à la paroisse Notre-Dame de Boulogne à 15h au 2 rue de Verdun.

15/06-16/06 « GUÉRIR sa relation à Dieu pour guérir sa relation aux autres » Retraite spirituelle du 15 au 16 juin à Saintes (17), au Village de la Vie. Animée par Philippe et Catherine ALBERT (louange), Laurent GAY (conférencier) et Valérie COLIN-SIMARD (psychopraticienne). Renseignements et inscriptions : ame_16cognac@hotmail.com - 06 77 03 53 05

LA PRIÈRE QUI FAIT GRANDIR LA COMMUNAUTÉ

Que signifie que Dieu est tout-puissant ? Dieu s'est révélé comme « le fort, le vaillant » (Ps 23 [24],8), celui auquel « rien n'est impossible » (Lc 1,37). Sa toute-puissance est universelle, mystérieuse. Elle se manifeste dans le fait de créer le monde à partir de rien et l'homme par amour, mais surtout dans l'Incarnation et la Résurrection de son Fils, dans le don de l'adoption filiale et le pardon des péchés. C'est pourquoi l'Église adresse sa prière au « Dieu tout-puissant et éternel » (« Omnipotens sempiterna Deus... »).

HOLY GAMES

Holy Games, c'est le programme de l'Église Catholique pour accompagner spirituellement le monde du sport et les grands événements sportifs. [Découvrir Holy Games](#)



15/05 Objectif 2024, une quête humaine, une quête spirituelle – Présentation du film documentaire « Objectif 2024 » Alice et Maxime ont suivi 5 athlètes dans leur préparation aux Jeux pour comprendre leur motivation profonde et ainsi partager plus intensément leurs futures victoires et leurs défaites. - Mgr Emmanuel Gobilliard, Délégué de l'Église Catholique pour les Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024 - Alice Reynaud et Maxime Masson, réalisateurs de « Objectif 2024 » **Quand ?** 15 mai à 20h30 **Où ?** Espace Palissy, 1 place Bernard Palissy 92100 Boulogne-Billancourt. Inscription obligatoire [ici](#).

24/05 Marche pour Jésus. Une belle activité œcuménique pour témoigner de notre foi. 13h30, lieu à définir. [Inscriptions](#)

25/07-02/08 Route d'été Holy Games. Cet été durant une semaine, viens vivre l'aventure des jeux saints solidaires et missionnaires à Notre-Dame de Boulogne. Parce que vivre de l'Évangile, c'est un sport de compétition, nous te proposons d'enfiler le maillot Holy Games pendant l'été 2024. Le but est de vivre cet événement mondial ensemble, dans la ville en fête, selon l'esprit des JMJ. Ces deux routes (au programme identique) proposent des temps de formation et des activités bénévoles, selon 5 axes : Solidarité – Spi – Culturel – Mission – Sport. **Tu as entre 18 et 35 ans ?** Tu souhaites t'engager pour un sport sain(t) et solidaire pendant l'été 2024 ? Alors, tu trouveras ce qu'il te faut [ici](#). **Contact : P. François Garreau** [lcred.org](mailto:fgarreau@lcred.org)

6/09 Route d'été Holy Games extraordinaire à Notre-Dame de Boulogne. Cet été durant les jeux paralympiques, viens vivre un événement extraordinaire. Pendant les douze jours des Jeux Paralympiques, différentes associations solidaires vont se succéder au fil des jours, pour vivre les jeux avec des personnes en situation de handicap. Un événement inoubliable, avec de grands moments fraternels riches en émotions. Tu peux choisir de participer à une ou plusieurs journées. « Que votre lumière brille devant les hommes ! » Mt 5, 16. Pour plus d'informations c'est [ici](#). Notre-Dame de Boulogne avec l'Hospitalité du 92 organisent la Route du 6 septembre.

JEUNESSE

26/05 Atelier MISSION XY. « Les changements à la puberté ! un atelier pour en parler » Mission XY : Atelier, père et fils 8 à 14 ans. **Quand ?** le dimanche 26 Mai 2024, de 9h à 17h30. **Où ?** Salle du Parchamp, 4 Rue de l'église 92100 Boulogne-Billancourt. Pour toute information et inscription : <https://cycloshow-xy.fr/ateliers/162733/> Vous pouvez écrire également à Alexandra Pillebout : famille.pillebout@wanadoo.fr

Deuxième année EVEN démarre en septembre 2024 ! Le groupe EVEN (École du Verbe Éternel et Nouveau) pour les **18/30 ans**. EVEN propose une catéchèse fondamentale sur deux années. La Parole de Dieu est la source de l'enseignement. À partir de textes de l'Écriture Sainte, mais aussi de la Tradition, en étroite fidélité avec le Magistère de l'Église, l'enseignement intègre l'unité de la Foi et de la raison. Nous nous retrouverons tous les mardis soirs (hors période de vacances scolaires) dans l'église à 20h30 en alternant temps de partage en petits groupes, prière commune et enseignement avec un prêtre de la paroisse. Nous vous attendons nombreux ! » **Contact :** even@notredamedeboulogne.fr ou Fanny et Guillaume 06 65 13 23 55

Inscriptions à la Maîtrise Notre-Dame de Boulogne. Vos enfants ont entre 7 et 14 ans et ils aiment chanter, alors la Maîtrise NDB est là pour développer leur talent. S'ils aiment chanter alors il faut venir et sans crainte ! Faire partie d'une

Maîtrise est une aventure très riche, à la croisée de la foi, de l'art, de la culture et de l'amitié ! Des liens très forts se tissent entre les enfants ! C'est une opportunité pour découvrir des domaines où ils ne seraient pas allés seuls. Quand ? chaque mardi à partir de 17h. Contact : Marie-Claire Leblanc marieclaire.leblanc@orange.fr [En savoir plus sur la Maîtrise](#)

QU'EST-CE QU'UNE BASILIQUE ?

Lieux uniques du catholicisme, les basiliques représentent des joyaux de l'Église, symboles visibles et monumentaux de la grandeur invisible et mystérieuse de la foi.

Le nom basilique est dérivé du terme latin *basilica*, lui-même provenant du terme grec *basilikos* qui signifie « royal ». Durant l'Antiquité, la basilique romaine est d'abord un édifice civil prestigieux pouvant servir de tribunal ou de lieu de commerce. Ces basiliques antiques sont de vastes bâtiments de forme rectangulaire constitués de trois nefs, terminés par une partie voûtée, appelée abside. C'est donc dans les premiers siècles du christianisme, à Rome, que les premiers adeptes du Christ se sont appropriés ces bâtiments civils afin de leur donner une vocation religieuse et de les transformer en temples dédiés à la nouvelle religion de l'Empire des Césars. Se côtoient ainsi pendant quelques siècles des basiliques civiles et religieuses.

C'est au IV^e siècle que les empereurs romains, alors devenus chrétiens, décident de construire des basiliques spécifiquement dédiées à la nouvelle religion de l'Empire. Celles-ci le seront au-delà du *promoerium* de Rome (séparation entre la ville et son territoire). Pour certaines, elles en garderont le titre de hors les murs. Les basiliques Saint-Pierre et Saint-Jean de Latran sont ainsi bâties par Constantin. Saint-Paul-hors-les-murs est ainsi née de la volonté de l'empereur Honorius, alors que Sainte-Marie-Majeure a été construite par le pape Libère.

Au cours du Moyen Âge, partout en Europe ou en Terre Sainte, de nombreux édifices religieux portent ce titre honorifique selon leur importance ou leur prestige telle la basilique royale de Saint-Denis, lieu sacré et nécropole de la monarchie française. Au VI^e siècle, Justinien décide quant à lui de rendre grâce à la sagesse divine en bâtissant au cœur de sa capitale Constantinople, la basilique Sainte-Sophie, merveille de l'architecture byzantine que nul ne peut visiter aujourd'hui sans émotion ; ce rare et exceptionnel témoignage des premiers temps chrétiens en Orient.

1 700 basiliques dans le monde. C'est à partir du XVI^e siècle que les papes décident qu'ils seront désormais les seuls aptes à attribuer à un édifice la dignité de basilique. Cet acte officiel exprime généralement la nécessité de valoriser une église ou une cathédrale prestigieuse en raison des précieuses reliques accueillies en son sein, de la réputation d'un pèlerinage majeur ou de la splendeur exceptionnelle d'un édifice. Aujourd'hui encore, le Vatican octroie cette dignité avec parcimonie afin de préserver le prestige de cette distinction qui, selon le droit canonique, doit être exclusivement réservée à des « églises remarquables par leur antiquité, leur célébrité, leur grandeur ou leur beauté ». Le signe visible de cet honneur papal est le parapluie jaune et rouge, placé près du chœur, censé protéger le Saint-Père ; ce signe spécifique étant inséré au sceau de la basilique.

On distingue aujourd'hui les basiliques majeures au nombre de quatre et qui sont exclusivement romaines : Saint-Pierre de Rome, Saint-Jean de Latran, Sainte-Marie-Majeure et Saint-Paul-hors-les-murs. Les autres sont appelées basiliques mineures. On en trouve onze à Rome et 1700 à travers le monde dont 170 en France comme le Sacré Cœur à Paris ou Saint-Denis d'Argenteuil dans laquelle est conservée la tunique du Christ.

Avec votre IFI, aidez-nous financer les travaux du presbytère !

Les travaux du presbytère, qui accueillera - entre autres - les activités du Village de Notre-Dame de Boulogne, vont bientôt voir le jour. Dans notre vision pastorale à 5 ans, nous souhaitons que notre paroisse soit missionnaire et accueillante, phare pour le quartier. Les travaux du presbytère s'inscrivent dans cette vision.

Pour soutenir ce projet, le père Roger a sollicité la Fondation Sainte Geneviève, experte en financement de projets et accompagnement des donateurs.

Vous ne le saviez peut-être pas, mais il est possible de financer le projet du Village de Notre-Dame avec votre IFI.

En faisant votre don IFI à travers la Fondation Sainte Geneviève, vous nous soutenez de manière concrète.

La défiscalisation de l'IFI à 75% est encore plus importante que celle de l'IR qui n'est qu'à 66%.

Par exemple : un don de 1 000 € ne vous coûte que 250 € après réduction d'impôts de 75% dans la limite de 50 000 € par an.

Je fais un don (choisir dans le menu déroulant « Le Village de ND de Boulogne »)

Contact dons IFI : Aurore de la Selle a.delaselle@fondationsaintegenevieve.org

Venez rencontrer les équipes de la Fondation à la sortie des messes du 27 et 28 avril !



Je donne à Notre-Dame

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, certificats, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église

2 rue de l'Église Tél. : 01 46 05 15 06 – Mél. : accueil@notredamedeboulogne.fr

Lundi - Jeudi : 14h - 17h / Mercredi : 9h - 12h et 14h - 17h / Vendredi 14h - 16h. Samedi 9h à 12h

Secrétariat paroissial : 2, rue de Verdun Tél. : 01 46 99 99 20 – Mél. : contact@notredamedeboulogne.fr

Lundi - vendredi : 10h - 12h et 14h00 - 17h00

www.notredamedeboulogne.fr